



Medienmitteilung vom 12. Dezember 2022

## **Weihnachtsgottesdienst Tele1**

### **Luzerner Landeskirchen feiern ökumenischen Fernsehgottesdienst**

**Die katholische, die reformierte und die christkatholische Landeskirche im Kanton Luzern bieten einen ökumenischen Weihnachts-Fernsehgottesdienst an: Ausstrahlung am Sonntag, 25. Dezember 2022, um 10 Uhr auf Tele1 – mit Übersetzung in Gebärdensprache für schwerhörige und gehörlose Menschen.**

Die drei Landeskirchen im Kanton Luzern bieten mit dem ökumenischen Weihnachts-Fernsehgottesdienst einen ergänzenden digitalen Zugang, um die Geburt Jesus zu feiern. Den diesjährigen Gottesdienst aus der Reformierten Matthäuskirche in der Stadt Luzern gestalten gemeinsam: Edith Birbaumer (Pfarriseelsorgerin Katholische Kirche Stadt Luzern), Engelbert Glaser (Kirchenmusiker Christkatholische Kirchengemeinde Luzern) und Susanna Klöti (PfarrerIn Reformierte Kirche Stadt Luzern). Die Krippe 2022, welche sich kalt und unbequem zeigt, ist Thema und gemeinsam wird die Hoffnung gestärkt. Für schwerhörige und gehörlose Menschen wird der Gottesdienst am 25. Dezember 2022 um 10 Uhr im Regionalfernsehen Tele1 in Gebärdensprache übersetzt. Der christliche Wert der gesellschaftlichen Inklusion und der Solidarität sind den Landeskirchen auch beim Fernsehgottesdienst ein zentrales Anliegen.

### **Musikalische Gestaltung**

Der Organist Vincenzo Allevalo und der Chor «Prostir» unter der Leitung des jungen Dirigenten aus der ukrainischen Stadt Charkiw, Oleksii Yatsiuk, gestalten den Gottesdienst musikalisch. Der neu aufgrund des Krieges gegründete ukrainische Chor hat innerhalb kurzer Zeit ein beachtliches Repertoire erarbeitet. Dazu zählen ukrainische Werke und auch viele weitere. Mit dem andauernden Krieg kommen jetzt unterschiedliche Weihnachtslieder in ökumenischer Verbundenheit hinzu.

### **Kollekte zugunsten von Kindern**

Die Kinderspitex Zentralschweiz pflegt schwer kranke Säuglinge, Kinder und Jugendliche, die an einer chronischen oder akuten Erkrankung leiden und auf eine medizinische Behandlung angewiesen sind. Im eigenen Bett schlafen, am Familienleben teilnehmen, den Kindergarten oder die Schule besuchen: Die Einsätze ermöglichen es den Kindern, ein zumindest teilweise normales Leben in ihrer vertrauten Umgebung zu führen. Die diesjährige ökumenische Weihnachts-Kollekte geht an die Kinderspitex Zentralschweiz via das Spendenkonto CH15 0077 8157 7774 2200 4 oder via TWINT mit Stichwort Weihnachten unter [kirchen-kanton-luzern.ch](http://kirchen-kanton-luzern.ch)



**Kirchen**  
Kanton Luzern

**Bild 1:**

v.l. Weihnachts-Fernsehgottesdienst in der Reformierten Matthäuskirche in der Stadt Luzern mit Edith Birbaumer, Susanna Klöti, Engelbert Glaser und dem Chor Prostir.  
(Bild Dominik Thali)

**Kontakt für Medien im Auftrag der drei Landeskirchen:**

Michi Zimmermann, Fachbereichsverantwortlicher Kommunikation Evangelisch-Reformierte Landeskirche des Kantons Luzern, 041 417 28 80 und [michi.zimmermann@reflu.ch](mailto:michi.zimmermann@reflu.ch)